

Gobierno: Compromiso ambiental está vigente

Por Rodrigo Chacón / La Nación

El ministro Rodrigo Hinzpeter dijo que el tema será analizado con el Presidente Piñera. Los diputados DC Gabriel Silber y Pablo Lorenzini no descartaron una acusación constitucional contra el intendente regional y una interpelación a la ministra María Ignacia Benítez.

Recomendar Resultado 1 voto

5 comentarios

COMPARTIR

A+ A-

Jueves 26 de agosto de 2010 | País

Un día después de que la Comisión Regional del Medio Ambiente (Corema) de la Región de Coquimbo aprobara por 15 votos a favor y cuatro en contra el proyecto termoeléctrico Barrancones, de Suez Energy, en el sector de Punta de Choros, continuaban las voces que criticaban la decisión del organismo regional.

El gobierno reafirmó ayer que el compromiso adquirido por el Presidente Sebastián Piñera durante su campaña, en el sentido de que no se aprobarían centrales que dañaran el ecosistema, se encuentra plenamente vigente.

La ministra vocera de gobierno, Ena von Baer, sostuvo que el "compromiso asumido por el Presidente de no aceptar que ninguna termoeléctrica dañe gravemente el medio ambiente y la calidad de vida de las comunidades está vigente y se va a cumplir de forma sagrada".

Por la mañana, el ministro Rodrigo Hinzpeter dijo en TVN (ver recuadro) que "este es un tema muy sensible. Vamos a conversarlo con el Presidente. Hemos escuchado a los ciudadanos, créame que es una decisión compleja, cuando uno está en el gobierno a veces toman decisiones duras pensando en bienes que no siempre se comprenden bien", señaló.

Asimismo, aseguró que el tema será analizado con el Presidente de la República.

Claudia Rivera, directora de la Conama de la Región de Coquimbo, remarcó que "el impacto ambiental que este proyecto generaría, se encuentra dentro de los límites permitidos por la normativas que les aplican: calidad del aire, material particulado, emisión de NOX, que son óxidos de nitrógeno, de dióxidos de azufre", argumentó.

El proyecto Barrancones contempla la construcción de una central de 600 megawatts y cuyo principal medio de funcionamiento es a base de carbón bituminoso y sub-bituminoso. El sector donde se emplazaría la construcción es el mismo donde se encuentra la primera reserva marina del país.

ACUSACIÓN CONSTITUCIONAL

Los diputados DC Gabriel Silber y Pablo Lorenzini anunciaron, en tanto, una serie de acciones para impedir que prospere la iniciativa.

No descartaron una eventual acusación constitucional al intendente de la Región de Coquimbo, Sergio Gahona, y una interpelación en contra de la ministra de Medio Ambiente María Ignacia Benítez.

ACCESIBLE PARA LA GENTE

Para la socióloga de la Universidad de Chile, Lilian Ruiz, las manifestaciones callejeras que brotaron en forma espontánea luego de conocerse la norma que podría permitir la construcción de la termoeléctrica en Punta de Choros se debe, entre otras cosas, a la cercanía que existe entre ese lugar y las personas.

"Punta de Choros es accesible para la gente. Es un lugar que no queda tan lejos como la Patagonia, que tiene un tremendo valor ecológico, pero no todos tienen la posibilidad de conocerlo. Punta de Choros está cerca y las personas lo comentan. A eso se suman las redes sociales que también hacen lo suyo", sostuvo la profesional quien coordinó ciclos de diálogo en esa casa de estudios sobre el tema del proyecto Barrancones, al que fueron invitados los dirigentes de la comuna La Higuera, diversos investigadores y ONG.

Fotos



En el sector donde se emplazaría la central termoeléctrica existe la primera reserva marina del país.
Foto: EFE

CAMIROAGA PIDIÓ QUE NO SE APRUEBE

Muchos han sido los personajes públicos que han llamado al gobierno para que no apruebe el proyecto (ver nota en Cultura).

El animador Felipe Camiroaga aprovechó una entrevista en vivo en el programa "Buenos días a todos" con el ministro Rodrigo Hinzpeter para solicitarle a que no se dé el vamos a la central.

"Sabemos de lo amante que es el Presidente del medio ambiente y de la naturaleza. Yo quiero pedirle a título personal, pero sé que represento a la gran mayoría de los chilenos que por favor el gobierno, el Presidente, su equipo, se opongan con toda la fuerza que sea necesaria a esta termoeléctrica que quieren poner en un santuario maravilloso mundial".